



LA COOPÉRATION AGRICOLE
FILIÈRE AVICOLE

COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris, le 24 juin 2025

Moratoire sur le solaire et l'éolien : Pas de souveraineté alimentaire et industrielle sans souveraineté énergétique et un mix décarboné

La Coopération Agricole réaffirme son engagement en faveur des énergies renouvelables qui participent à la mise en place d'un mix énergétique répondant à l'objectif stratégique de produire plus et mieux pour nourrir durablement les populations. Elle soutient que la souveraineté alimentaire et industrielle française et européenne passe par une énergie accessible et décarbonée.

Cet engagement dans la transition énergétique, et les transitions en général, se traduit par des résultats concrets : entre 2022 et 2023, les émissions de gaz à effet de serre du secteur agroalimentaire ont chuté de 12,3 %, soit 3 fois plus que la moyenne nationale (-4,8 %). Aujourd'hui, la grande majorité des coopératives placent la décarbonation au cœur de leur stratégie. Conscientes du potentiel des énergies renouvelables, elles développent des projets concrets : photovoltaïque en toiture, autoconsommation, méthanisation, agrivoltaïsme... Autant de solutions pensées à l'échelle des territoires, en cohérence avec leurs besoins, et toujours dans le respect de la vocation nourricière des terres agricoles.

Compétitivité, simplification des démarches et soutien massif à l'investissement sont les leviers indispensables pour permettre aux coopératives d'être des moteurs de la transition énergétique, qui plus est, dans les moments de tensions géopolitiques extrêmes que nous traversons.

Dominique Chargé, Président de La Coopération Agricole, déclare :
« Remettre en question le développement des énergies renouvelables, notamment en agriculture, c'est nier l'évidence : il n'y a pas de souveraineté alimentaire ni industrielle sans souveraineté énergétique. La transition énergétique est un impératif. Les coopératives agricoles sont déjà pleinement engagées dans cette transformation. Face à ces enjeux cruciaux, j'appelle à une unité nationale, au-delà des clivages politiques, pour porter ensemble nos ambitions en matière de souveraineté. Soutenir ces investissements, c'est renforcer notre autonomie stratégique, garante de la sécurité et de la prospérité du pays. »

Contact presse :

Sabri Derradji – sderradji@lacoopagri.coop – 06 61 85 90 77



Construisons en commun l'avenir de chacun
www.lacooperationagricole.coop